

時事報

清國以來既に三十年西洋の文

して今日社會の上流に立つ士人へ何れも西洋の書と讀み文明の事を講ぜざるものはなくその西洋諸國に渡航し各科の學術と修り又は文明の實際を見聞して歸朝したるものと國內にて西洋文明の教育を受け公私の學校に卒業しよる者とハ素より尙あく其他仮令へ身に西洋に行かず目に西洋の書と讀まさざるも精神既に全く西洋文明の主義を信するの輩は日本國中に其數計るべからず蓋し今日、日本の社會に立て實際の事に當るの人もしくハ之より社會に立たんとする人へ何れも文明新主

ざ望みあり我輩の窮に心強く思ふ所あれども顧みて事の實際を見るゝ日本文明の進歩は政府の事業の外、思ひの外に遇々として其人の文明ある割合に國の文明化を進まさるゝ何ぞや蓋し文明の事業へ金錢を要する事にして國に殖産商賣の盛ならずして獨り文明開化の花を競するの理あれば日本文明の進々たるも亦無理ならぬ。次第にして今も之政府の部内に入てその仕事を見れば陸軍と云ひ教育と云ひ海陸兵事と云ひ農商工事と云ひ其他電信鐵道郵便土木等何れも文明の仕事にて鐵道と費す事頗る多く其仕事も亦活潑にして甚だ面白じと雖ども僅かに一步して政府の門外より出づれば其観忽ち異にして野分の後は如く寒食の朝の如く滿目荒涼、四望蕭條山川風物依然たる舊日本にして殖産起々す商賣盛るらず闇々之あるものは政府の保護に依るものか又ハその邊々由縁あるものにして今の日本社會には政府の仕事の外、文明の仕事あしといふも敢て不可ならざる有様など左ればとて政府の事業は素より限りあり蓋ぐ國中文明の士人を網羅をべきにわづず而して文明十人たるものゝ目的も始より政府に入りて事をなすの志願に非ず民間に在て獨立の業を企つること其本分とする所あれども如何せん日本の國力甚だ薄弱にして政府の事を外よして文明士人に恰當する事業とては國內外甚ざ其事ふ乏しく士人が世よ處するの法誠に困難ありと云ふ可し若き此士人の學友所のものをして支那流の文學の如きものならしめなば斯る厄運に際支ながらう満胸の不平は之を詩文よ托して以て一世を嘲弄友人をして詩藝を巧みあざとて窮に自らその無聊を慰むる事もあらんなれども不幸にも今の士人の學び得たる處は支那流の浮文膚薄よあらむして西洋文明の實學なり生

生の學術滿腹の經倫ことを施さんとして施そゝ所な
演説實績地もべからざるなり然るよ浮世の習ひとして不可思議の我に
彼の跡得讀ある人々を見るに必ずしも才能學藝の我に
優るものにあらずすれば實に無能無藝にして不可思議の我に
由来に依りて其地位と得たるものもあらずにあらず是等
の學相はとの實業實藝の才として博々益々深からざる
るもあらざれば今文明士人ハ爲めに謀りて處世の才を
發揮して庶ならんといふふ願を届して政府の門にて
實業實藝に關せたか其事間より萬からずして亦獨に
士人の心に甘んせざる所あらんさりとて強て煩悶憂鬱
の情を抑へぬ々國內よ蟄伏して他年一日機運到来して
殖產商賈の業大に興起するの時日を待んかその時日は
空氣に來らずして身に迫るの苦痛は益々甚しく士人の
心は尚てその長さに堪へざる事ならん然ならば則ち世間
に廣く人事は多々然かも其事は文明の人を要すること
の如き本の有様又反對するの調なさに非ず文明士人ハ
風が變じ此邊に達したるや若也も然るよ於ては空し

歐米大醫之肖像
十七名東
鑄照美圖
生價金三拾錢
郵券代用
チ謝ス
遞送費不申受候
東京神田區三崎町二丁目五番地
高一
接

卷之三

病氣之處昨三田午後八時

今般左ノ所一於ア爾德開業致候間此段屬知譜彦ニ報道
ス 横濱區住吉町三丁目三十八番地

藤井幸雄

明月法雜言

明注堂

明治
六

國內に屈して無聊に頬鬱せんか國外に出で、其姫姫々と試みんか我輩は士人に向て居く所行就を決せんことを勧告せる傍より猶や一言を費さるべからざるものなり小人閑居して不善を爲せといへども無聊閑散は獨り小人をして不善あらざむるのみにあらず君子亦能く不善と爲そ可也心身の慟き十分なる人をして其慟きを十分あらざめざるは猶は無病健康で人を捕へて檻内に押込むるに同じくその結果甚ざ忍る可也今の文明士人とは十分よ働くの力を有して働くの地あらずに苦しむものなれば之をして無聊閑散に苦まざむるなきは經世家の當さに注意を要する所なる可し

は景況の概略に曰く一昨年九月福州に於て病没さる
左宗棠氏ハ智勇の聞へると同時に保守家を以て有名
なり志も拘らず死に瀕ゑて親友に遺言せるに國防、
鑛山、鐵道、教育に忽せにす可らざることを以てえたる
は清國人のそならず滿世界の人をして當時一驚を喚せ
しめたる事あるが清國に於て此等の事物は其後追々進
歩に赴く中に就て鑛山の景況を記載せんに同事業は國
内各地に於て大に人民の注意せる所となり最も鐵脈を
富める地方は南方ふありと云ふと以て廣東にては鑛山
局の設けありて銀銅鐵鐵等の採掘を獎勵し其役員ハ支
那人より成立てり採鑛規則の如きハ専ら滿州出身の官
吏又便あるものなるが其概略を舉ぐれば外國人及び耶

局の實的
に至りたり
新聞に見へ
大珊瑚珠
月中土佐國
珠比純粹
量目二貫
て斯る大珊瑚珠
より該寫真
き傳へたる
るも外人による

○皇太后宮 同宮には客月廿七日午後一時桂宮四脚御門より出御新古美術會へ行啓あり御陪乗は典侍萬里上路幸子供奉は掌侍中御門隆子權掌侍吉見光子命婦松宇伊子杉皇太后宮太夫兒玉皇太后宮亮富小路侍従間侍等にて同時十分同會場へ着御あらせ給ひしかば同會品及び出品人一同は禮服よて門外に整列奉迎せり（此時南堂に於て樂人奏樂）夫より北垣府知事の御先導にて御休憩所なる便殿へ入御此時盲唸院教師幾山榮福ヲク女外十二名同法師藤村性禪石田覺太郎の諸氏琵琶琴胡弓等と和奏し萬歳を祝し奉る次に本會東部の新陳列場次に西部の古物陳列場次より前館する工業の實業場（右工業の種類及び陳列品等は都て聖上皇后宮行幸啓仰せられし時と同様より付略す）等を御巡覽を終り能、猩々、虎亂（片山普三）狂言、止動方角（堀村八郎）を御覧畢り暫時御休憩午後四時同會場御出門にて同四時十分桂宮へ還啓仰せられたりと京都よりの通信に見ゆ

益の配當を受くることを許さるゝこと、せり左れば鑛山採掘の許可と願ひ出づるものは耶蘇信者に非らず又株主中より外國人あることをを認言せざれば許可を得るのみ能はず故に鑛山採掘業の開くるゝ及んで外國人の利益を得べき重ある點は採掘に方法を教示すると入用の器械を賣込むとに在り而して此等は目的を以て招聘せらるゝものは一年六千弗以上の俸給を得るゝは難うらざるべく又其被雇外人は器械の選擇を爲そことと得べければ己が都合によりて自國の製品を賣付けんとするも自由の事なるべし鐵道敷設の事に至つては近來清國政府にても其必用を感亥て追々實施の運に至るべき有様なるゝ此鐵道敷設と付て支那人々異説と稱へて兎角實施せざる第一の原因は線路に當る先祖の墳墓と破壊するを恐るゝ事より第二は多數の外國人が内地に入込まんことと恐るゝものあり云々

去月十日の眞合計で四人強の割といふ
軍馬改真竹病馬麻を改
海水浴、太
水浴に次ぐ
度西洋風と
海水量を試験した
英學速成校は遠の本邦教授する
衛生協會の
新刊書共
一冊(定價九
原書は英國國
年の往古に
源因を探究
行文最も巧は
易流暢にして
を知るに足り
る讀者をさへ

○代理人新聞社を訴ふ　去月二十四日發児の静岡大新聞が其社説に静岡代盲人に一言すと題する一篇を
みたるい静岡代盲人の名譽を毀損したるものなりと
静岡組合代盲人に大に立腹し同新聞社に對し名譽回
の訴訟を起さんとて之を同縣下沼津瀧松兩地の代盲
に謀りたるに演松よりハ組合違ひあれば同意を難き
を答へ沼津は至極賛成の由を申越しるに付き同二
七日を以て會議を開だるふ中ふは不同意の者もあ
たれば同意者のみよて先づ第一に大務新聞社と對し
右社説の取消を要求し若く承諾せざるよ於ては一萬
の損害賠償を起訴する事に決し高田敬義深浦麻太郎
藤村の三氏と談判委員と爲し同二十八日を以て大務
新聞社と向て右社説の取消と要求をたゞしに同社にて
断然拒絶さる由あるが此後の成行如何なる可きや
同地より詳知あつたり然るふ昨日の欄外に載せたる
報に據れば端ふ出訴に及びたりと見えたり
○支那の鐵山及び鐵道　廣東駐在の合衆國領事セイ
セイモール氏が本國政府へ報告たるものありとて
年一月の倫敦商業新聞に記載する支那の鐵山及び鐵

○足尾銅山　野州都資産なる足尾銅山は府下深川國古川市兵衛氏は所有なるダニに採掘法を改良せしより追々採出高も増加せる由みて今度更に大製銅所を設置する事とあし之より用ゐる五十馬力の蒸氣鑑を石川島平野造船所へ注文するよし又川銅山にては電氣燈を點火することに決し般燃燈十個を東京電燈會社へ注文したるよし

○兵營の新築移轉　陸軍よりは豫て贈ありし如く漸次に東京鎮臺の各兵營を麻布邊江戸山の手近傍に引移し吳服橋内營所は近衛隊に引渡し同營所地より充つる事に決定したる由にて鎮臺よりは近々麻布檜谷ある歩兵第一聯隊營所の近傍に同第三聯隊營所の新築に着手し又目黒村に陸軍監獄署と新築し同署移轉の上其跡へ鎮臺病院より引移す筈ありと左れば右悉皆新築移轉の上は市區中央より近衛兵營の外は東京衛戍兵の營所のみになるべしといふ

○實布的里亞の病原　石炭油ハランブの災害を生ぜるふと多きより大に惡評を得近頃又實布的里亞の病原をとして甚だ横斥さるゝよりたる其理由ハ先年米國コンチクナカット州に於て同病の流行をさる際州の衛生局ハ其原因を尋ねる爲め種々の穿謬となしたるに同病流行地なるメリオン府よりの報告に據れば其原因ハ明白に石炭油に在りて瓦斯又ハ蠟燭そのみ使用せらるゝ事より時刻に罹りふるものハ一人もなしと云ふ